



VALLE DE ELDA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depósito Legal A - 9 - 1958

Año X - Número 437 Elda, 9 de Enero 1965 Precio: 3 pesetas

CRISIS ENDEMICA

Desde hace años, la industria del calzado eldense —Elda entera prácticamente— viene sufriendo crisis más o menos intensas que realmente podemos decir que se han convertido en endémicas, es decir, que la situación normal en casi todo momento de la industria, salvo aislados períodos de «optimismo», es la de crisis.

Las crisis en el calzado no son ni mucho menos cosa nueva. Dependen de una serie de factores, algunos de ellos de difícilísimo control, los cuales han hecho acto de presencia en todos los tiempos, ocasionando situaciones angustiosas, aunque pasajeras, en nuestra industria. Buena prueba de ello la tenemos en la transformación sufrida en las instalaciones eldenses del calzado durante los últimos años, transformación realizada no en virtud de razonamientos y conveniencias que podríamos llamar científicos, sino por la fuerza inexorable de las circunstancias. Nos referimos, claro está, a las graves crisis que dieron lugar al cierre y desaparición de las grandes fábricas que fueron un día orgullo de nuestra localidad y poderosos centros creadores de riqueza: Rodolfo Guarinos Vera, «Industria Española del Calzado», Francisco Vera Santos, «Hijos de Gabriel Vera», «Pedro Bellod, S. A.», etc. Se ha pasado, insensiblemente, debido a la ruina de estas industrias, al predominio de los pequeños talleres, muchas veces de características familiares, los cuales, naturalmente, proliferaron para compensar la desaparición de las grandes empresas. Síntoma elocuente de que ello no obedecía a política industrial alguna, ni a conveniencia de organización del trabajo, es que, además de perdurar también la mediana empresa, hemos visto cómo posteriormente se viene apuntando otra vez a la gran empresa, cómo el taller próspero tiene pretensiones de ir evolucionando hasta llegar a convertirse en una empresa de buen número de productores, en la que la instalación de la moderna maquinaria sea realmente rentable.

Las crisis periódicas, degeneradas ya en endémicas, han sido las culpables de toda esta transformación

Continúa en la cuarta página

EL C. D. ELDENSE GANO EN ORIHUELA

por 1-3, recobrando los puntos perdidos en Elda ante el Cartagena

(Crónica de los partidos en páginas interiores)

El día 16, proclamación de abanderadas y capitanes

La fiesta de Moros y Cristianos será grandemente mejorada en 1965

Hemos preguntado al presidente de la Junta Central de Comparsas, don Antonio Tamayo Maestre, por los propósitos de la Junta que preside para la celebración de las próximas fiestas de primavera. Nos ha contestado de la siguiente manera:

«Estamos programando varios actos-sorpresa que causarán grata impresión. Ya el próximo día 16 comenzaremos con la solemne proclamación oficial de las aban-

Continúa en cuarta página

MO

Elda recibió jubilosamente a los Reyes Magos

Con la solemnidad y fastuosidad de costumbre se celebró en nuestra ciudad la tradicional Cabalgata de Reyes, que atrajo la atención del público, despertando la ilusión entre la multitud de niños que vieron transcurrir por nuestras calles el vistoso desfile de ensueño.

Al anochecer del día 5 se vio aparecer en la cumbre del monte de Bolón la hoguera indicadora de que la cabalgata había llegado a nuestros límites, así como la estrella de Oriente, guía de Sus Majestades. Poco después comenzaron a descender del monte, alumbrando con sus antorchas la oscuridad de la noche hasta llegar al puente de Monóvar, donde se reorganizó la comitiva para hacer su entrada ordenada y solemnemente en la ciudad. Los Reyes Magos, desde sus altos sillales, sonreían y saludaban a los niños eldenses y eran seguidos por carrozas portadoras de innumerables juguetes y escoltados por motoristas de los clubs locales. En medio de un numeroso gentío, a pesar del intenso frío reinante, la comitiva acudió al Ayuntamiento a cumplimentar a las autoridades, tras de lo cual se trasladó al Hospital Municipal para visi-

Continúa en la cuarta página



Lo que han traído los Reyes

—¡Papá, le pedí al Rey Gaspar una «bicic» y me ha puesto un balón así de grande!

—¡Pues yo le pedí al «Rey Pepe» los dos puntos de Orihuela, para evitar que la cosa se puestera fea y me ha complacido!

Vida Religiosa

HORARIOS DE MISAS

PARROQUIA DE SANTA ANA.—A las 7, 8'30, 10, 11 (de catequesis) y 12 de la mañana y 6 de la tarde.

PARROQUIA DE LA INMACULADA.—A las 8, 9'30 (parroquial, transmitida por Radio Popular), 11 (de catequesis) y 1 de la tarde.

PARROQUIA DE SAN JOSE OBRERO.—A las 8, 11 (de catequesis) y 12 de la mañana.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO DE SALES.—A las 8 y 12 de la mañana.

HOSPITAL MUNICIPAL.—A las 8 de la mañana.

COLEGIO DE LAS H. H. CARMELITAS.—A las 11 de la mañana.

COLEGIO DE LA SAGRADA FAMILIA.—A las 12'30 de la mañana.

QUIA LITURGICA

Domnigo 1 después de la Epifanía. Festividad de la Sagrada Familia. Misa de la Sagrada Familia. Gloria. Credo. Prefacio de la Epifanía.

Delegación Comarcal de Sindicatos

Habiéndose aprobado la asignación de tres administrativos-taquimecanógrafos para prestar servicio en esta Delegación Comarcal, se pone en conocimiento para que a quien le pueda interesar, se persone en estas Oficinas donde serán ampliamente informados, advirtiéndose que la edad será de 18 a 30 años.

DEMOGRAFÍA

Inscripciones efectuadas en el Registro Civil de Elda:

NACIMIENTOS

Día 21 de noviembre.—María Julia, hija de Juan Antonio Abad García y Carmen Tortosa Navarro.

Día 22.—María Dolores, hija de Emilio Martínez Redal y Dolores Cremades Sanjuán.

Día 23.—Rita, hija de Francisco Lorenzo Armero y Azulema Vicente Berenguer. Nuria, hija de Angel Guardiola Tormo y Dolores González Rico. Luisa, hija de Sergio Ferriz Medina y María Giménez Martínez. Manuel José, hijo de Manuel Sánchez Fernández e Isabel Escribano Valero.

Día 24.—María Remedios, hija de Matías Moreno Rico y Juana Ortega Arques. María Salud, hija de Pascual Carrasco González y María Angeles Sánchez Oriente. Concepción, hija de Benjamín Carpio Guardiola y Carmen Agullar Roca. Joaquín, hijo de Joaquín Belda Miguel y Josefa García Casabuena. Ana María, hija de Modesto Ponte Martínez y María Zornoza Albuja.

Día 26.—María Teresa, hija de José Cremades Mellado y María del Pilar Mira Amat.

Día 27.—Pedro Antonio, hijo de Plácido Navarro Durá y Caridad López Sevaquebas. Antonio, hijo de Antonio Quilez Pedrón y Josefa Tomás López.

Día 28.—Francisco, hijo de Ramón Hernández Alfonso y Pilar García García. Jesús, hijo de Juan González Ríos y Remedios Santos Castelló. María de los Dolores, hija de Antonio Juan Diez y María Dolores Ortiz Ibáñez. María Hortensia, hija de José Chico Sánchez y María del Carmen Sánchez Cuenca.

Día 29.—José, hijo de José Darwin Monzó Artiaga y Salud Sánchez González. Lorenzo, hijo de Lorenzo Juan Casañez y María Victoria Vera Ortiz. José Antonio, hijo de José Gracia Arévalo y María Ruiz Martínez. Juan, hijo de Mariano Núñez Valiente e Inés Naranjo García.

Día 30.—Juan José, hijo de Juan José Gil Chornet y Dolores González Juan. María Isabel, hija de Emilio Giménez Monzó e Isabel Bernal Pérez.

MATRIMONIOS

Día 22.—Enrique Cortés Botella con Genoveva Galiano Santos. (Inmaculada).

CUPON PRO-CIEGOS

NUMEROS PREMIADOS

Viernes, 1	—
Sábado, 2	999
Lunes, 4	381
Martes, 5	552
Miércoles, 6	—
Jueves, 7	402

Día 29.—Juan Manuel Arráez Sanchiz con María Concepción García González. (Santa Ana). Manuel Sáez Pérez con Ana María García Sempere. (Santa Ana).

Día 30.—Julian Madrid Herráiz con Isabel Albert Verdú. (Santa Ana).

DEFUNCIONES

Día 23.—María Jesús González Mayoral, de 67 años.

Día 26.—Félix Gabriel Gil Poveda, de dos meses.

Día 29.—Manuel Requena Revert, de 28 años.

Día 30.—Encarnación Saavedra Montoya, de 66 años. Rafaela Iñiguez Rubio, de 78 años.

RESUMEN

Nacimientos	24
Matrimonios	4
Defunciones	5

Centro Excursionista ELDENSE



Comisión Pro-adquisición local social

La Comisión pro-adquisición de un local social en propiedad para este Centro, ha tomado el acuerdo de proponer a los socios la formación de una sociedad de propietarios, mediante la suscripción de acciones en número de quinientas de dos mil pesetas cada una, pagaderas en 24 meses. Estas acciones, dado el carácter no lucrativo de la sociedad, no devengarían interés alguno, pero siempre representarían una parte proporcional en la propiedad del inmueble, con todos sus derechos y obligaciones.

La comisión recomienda a los socios del Centro comunicuen su opinión respecto a este proyecto antes del 20 de enero próximo, manifestando al mismo tiempo las acciones que estaría dispuesto a suscribir cada uno de ellos, a fin de que la Comisión pueda conocer las posibilidades de poner en acción este proyec-

to, que tantos beneficios reportaría a nuestro Centro.

MARCHA DE REGULARIDAD

«Vuelta a Las Herosas»

Se realizó la Marcha de Regularidad anunciada, la cuarta del año, denominada de «Otoño», con salida del Centro, dando la vuelta por Las Herosas-Caprala, a salir al Nacimiento de Santa Bárbara.

El mal día deslució la asistencia de parejas, ya que solamente participaron nueve.

La duración total de esta marcha fue de 6 horas 39 minutos, sin contar los descansos, quedando clasificadas en los tres primeros lugares las parejas compuestas por:

- 1.º José Avilés y Luis Blanes.
- 2.º Andrés Jurado y Pedro Puche.
- 3.º Serafin Albertos e hijo.

Asistieron de controles: José Pérez Martínez, Julio Giménez y Urbano Ballén.

EXPORTADORES DE CALZADOS

no olviden que si sus zapatos tienen contrafuertes y plantillas en el verdadero

CUERO **Salpa** (m r)

fabricado por

PIRELLI

sapsa

serán preferidos por los compradores de todo el mundo. El legítimo CUERO SALPA, de PIRELLI-SAPSA acredita sus zapatos y es conocido en todo el mundo por su calidad, flexibilidad, ligereza y duración.

AGENTES GENERALES PARA ESPAÑA:

G. MATTEINI - Avenida de América, Km. 5 - MADRID



LOS EXTREMOS SE TOCAN... EN LA CALLE DE COLÓN.—La calle de Colón, hoy retorcida, estrecha y con muchas de sus casas en abierto estado de ruina, se ha convertido en una calle «capicúa». Lo que quiere decir que comienza y termina igual. Esto puede comprobarlo cualquiera que vea sus extremos. En uno de ellos, el acceso a la calle del Generalísimo, se ha abierto una gran brecha al levantarse el soberbio edificio que marca la nueva línea de la futura Gran Vía de Colón (no estaría mal el nombrecito, ¿verdad?). En su otro extremo, frente a la plaza de José Antonio, también se ensancha la calle con la demolición de una casa de la esquina, antes comercio de jugueteras. Los extremos, pues, se tocan. Confíemos en que pronto dejen de ser solamente los extremos los que se abran al nuevo aire de urbanismo consciente, y que toda la calle, amplia y bien urbanizada, permita la circulación rodada hacia el Palacio Municipal y vivifique y dé nuevo impulso a una calle acualmente dormida en su quietud de siglos.

SEÑALES QUE NO SE CUMPLEN...—La carencia de una acera en la parte de la plaza de Mártires que da a la calle Martínez Anido es uno de los problemas—ni grande ni pequeño, pero problema—que tiene la ciudad. Hace poco tiempo se quiso resolver haciendo un Hiroshima con la totalidad de la plaza, cosa que afortunadamente no prosperó. Pero el problema sigue, con la agravante de que a pesar de la existencia, bien visible, de un disco luminoso de «prohibido el estacionamiento» en la calzada frente a dicho tramo de la plaza, muchos conductores se lo saltan graciosamente a la torera, colocando sus automóviles precisamente debajo de esta señal y obligando, en consecuencia, a los demás vehículos a ocupar todo el resto de calle, con el consiguiente peligro para los viandantes. Mientras se arregla lo de

colocar o no una acera en esa parte de la plaza, ¿por qué no se hace cumplir la prohibición que marca el disco? O si es que éste no sirve, ¿por qué no se quita para no inducir a equivocación?

PREMIO «ALFAGUARA» DE NOVELA.—No, no crean que en Elda se ha creado un premio literario, como secuela de los «Nadal», «Planeta», «Sésamo», «Gabriel Miró», et cetera. Actualmente, Elda no es tierra de novelistas, y no conocemos haya habido jamás algún eldense que haya escrito algo medianamente interesante en este aspecto de la literatura que es la novela. El «Premio Alfaguara», ese nombre tan eldense que significa en árabe «el surtidor», «la fuente», es un galardón creado en Madrid con 200.000 pesetas de premio en memoria de Pío Baroja. No sabemos cómo habrá llegado este topónimo arábigo-eldense a Madrid, pero de cualquier forma nos agrada.

TOPONIMIA ARABE-ELDENSE.—Es interesante el estudio de la huella dejada en el nomenclátor de nuestra tierra por los árabes durante su larga dominación. Además de la citada «Alfaguara» (o «Alfahuara», que es lo mismo), tenemos «la Jaud» (abundante), «El Melik», «Kamara», «Almafrá», «Tafalera» y alguna más que no hemos recogido y que sería conveniente recopilar para un mejor conocimiento del pasado de nuestro valle.

ARGOS

**Compra-venta
de maquinaria
para calzado**

Almacén: Av. Reina Victoria, 2
Domicilio: León XIII, 7

E L D A

ADORNOMETAL

JUAN SEMPERE SEMPERE

Almacén de Fornituras para el Calzado

Reyes Católicos, 13

E L D A

Teléfonos } Pedidos 381697
Conferencias 382142
Particular 381757

El extraño poeta Bartrina

«A mi buen amigo José Alfonso, biógrafo de Azorín, deseándole un feliz año».

Menéndez Pelayo dijo de Bartrina que «tenía verdadero ingenio (mucho más que gusto y juicio), pero que versificaba mal y escribía incorrectamente».

En efecto, aunque fue un poeta extraño, raro, no estuvo falto de inspiración ni de profundidad y sentimiento, sino por el contrario era notable pensador.

Nació Joaquín María Bartrina y Aixemús en Reus y en abril de 1850. Su vida fue efímera, pues falleció siendo muy joven (año 1880) en la Ciudad Condal, pero a pesar de ello, sus disquisiciones científicas que había dado a conocer en la prensa le habían dado enorme reputación.

Dio a la escena la zarzuela «La dama de las camelias» y el drama «El nuevo Tenorio». Algunas de sus poesías se publicaron en una colección titulada «Algo».

Era hijo de un comerciante, pero no gustándole los negocios se pasaba las horas muertas leyendo cuantos papales y libros caían en sus manos con el fin de aprender.

Copiamos a continuación una de las composiciones que más nos han llamado la atención por parecernos verdaderamente rara:

«¡Todo lo sé! Del mundo
(los arcanos
ya no son para mí
lo que llama misterios so-
(brehumanos
el mundo baladí.
Sé que soy un mamífero
(blmano
(que no es poco saber),
y sé lo que es el átomo,
(ese arcano
del ser y del no ser.
Sé que el rubor que encien-
(de las facciones
en sangre arterial
que las lágrimas son las
(secreciones
del saco lacrimal;
que la virtud que al bien al
(hombre inclina
y el vicio sólo son
partículas de albúmina y
(fibrina
en corta proporción;
que el genio del hombre
(no es sagrado emblema;
no, señores, no tal;
el genio es un producto del
(sistema
nervioso cerebral,
y sus creaciones de sin par
(belleza
sólo están en razón
del fósforo que encierra la
(cabeza
¡no de la inspiración!
Gozar es tener siempre
(electrizada
la médula espinal,
y en sí el placer es nada o
(casi nada:
un óxido, una sal...»

El poeta de Reus no fue un escéptico como Heine, ni un romántico como Espron-

ceda y lord Byron, ni elegiaco a la manera de Tassara, se trataba de un hombre que en todo cuanto escribía daba el fiel reflejo de un alma en constante desesperación.

Sin embargo, en algunas de sus poesías vemos destellos que rezuman elevada ternura, como ésta:

«La cosa más sublime,
el cuadro más hermoso
que he visto en este mundo
y pueda ver en otro,
fue el techo de tu alcoba,
reflejado en el fondo de
(tus ojos».

Otras veces, con ironía mordaz, nos describe de este modo la felicidad de uno y la desgracia de otros:

«Huele una rosa una mu-
(jer dichosa
y aspira los perfumes de
(la rosa;
la huele una infeliz,
y se clava una espina en la
(nariz».

Bástenos ésto como ejemplo de su trabajo literario; pero, no obstante, tengamos en cuenta para poder emitir de él un juicio crítico no excesivamente riguroso, las palabras de Julio Romano de que todo estudio biográfico es una colaboración y por tanto un adulterio espiritual. ¡Cómo podemos nosotros adentrarnos profundamente en la vida ajena, en los pliegues, en las sinuosidades de nuestros semejantes si apenas nos conocemos nosotros mismos? Es decir, que aun yendo con la idea de investigar, con el noble objeto de reconstruir con datos, antecedentes y obras, una biografía lo más completa posible, nos podemos equivocar muy fácilmente, no en el caso concreto de Bartrina, ya que al decirnos Menéndez y Pelayo que escribía incorrectamente, nos lo dice un sabio, un maestro, y no admite discusión; y también dijo que tenía verdadero ingenio... por tanto, eso sí, lo que nos parece excesivamente exagerada es la frase de López Núñez, al afirmar que arreglado estaba el mundo si todos los hombres pensaron como Bartrina.

Cierto es que a veces nos gusta más revestirnos con la careta y entrar en el carnaval mundano disfrazados, pero no es menos cierto que, otras, apartamos de nuestra mente la farsa y llamamos a las cosas por su verdadero nombre.

Hay que fijarse bien que reza para algunos, pero no para otros muy nobles y caballeros, el verso de Bartrina:

«El hombre al hombre ol-
(vida,
si le es indiferente cuando
(muere,
y si le debe algún favor,
(en vida»

JOSE M. NAVARRO PARRA

CRISIS ENDEMICA

(Viene de la PRIMERA pág.)

en la estructura industrial de nuestra principal dedicación y de ese malestar casi continuo que se siente en Elda por motivos del trabajo de cada día. El porvenir no se nos presenta demasiado risueño, amenazado continuamente por estas crisis.

No entendemos de las complejidades que suponen la fabricación del calzado, el estudio de mercados, el aquilatación de precios de primeras materias y del zapato fabricado, etc. Sólo vemos claramente una cosa: que el futuro de Elda se encuentra, si no amenazado, si gravemente comprometido, puesto que la inseguridad actual, el continuo temor a las endémicas crisis, coarta la libertad de movimientos, limitando los mejores empeños y propósitos.

Y nosotros, ignorantes de las partes sustanciales de estas vitales cuestiones, preguntamos desde aquí: ¿No es posible buscar remedio a esta inseguridad, a este estado de cosas que no permite que Elda y su industria se desarrollen al ritmo que cabe esperar de la magnitud de los esfuerzos puestos en esta empresa, de nuestra actual importancia demográfica e industrial? ¿No es posible realizar un detenido estudio de la situación —estudio conjunto, de todas las potencias industriales eldenses volcadas al unísono en idéntico afán— que logre solucionar este problema y torne más diáfano el porvenir de la industria zapatera en la que todos los eldenses estamos, queramos o no, implicados?

El día 16, proclamación de abanderadas y capitanes

(Viene de la PRIMERA pág.)

deradas y capitanes que presidirán los desfiles de las distintas comparsas. Este año se intensificará la iluminación de las calles que recorrerá el desfile procesional en honor de San Antón, patrono de los festejos. Se pretende que la batalla de confetti se transforme en batalla de flores y será presentada una interesante exposición de carteles murales propagandísticos de las fiestas. También se intensificará la propaganda en las zonas turísticas porque se ha comprobado que a los extranjeros les atraen extraordinariamente y se suman, como actores, a los desfiles, guerrillas, etc., obteniendo profusión de fotografías que les recordarán siempre las gratas jornadas vividas entre nosotros. Ya los hay asiduos que no faltan ningún año desde que la oportunidad les trajo a Elda precisamente durante sus fiestas de Moros y Cristianos.»—F. T.

Elda, recibió jubilosamente a los Reyes Magos

(Viene de la PRIMERA pág.)

tr a los niños enfermos y hacerles entrega de unos obsequios y juguetes. Tras estas visitas la cabalgata se disolvió, retirándose SS. MM. a descansar.

Es digno de resaltar el entusiasmo con que camaradas de las Organizaciones Juveniles, y componentes del Centro Excursionista, Vespa Club y Lambretta Club, colaboraron a la mayor visibilidad de la Cabalgata.

MEDICOS DE GUARDIA

para el domingo 10 de enero

Sólo para casos de urgencia y desde las 9 de la noche del sábado hasta las 9 de la mañana del lunes,

EN ELDA:

Dr. D. Luis Strera Serna
General Dávila, 43

EN PETREL:

Dr. D. Manuel Inglada Chaumet
Calvo Sotelo, 6

Enrique Amat Navarro

HEBILLAS, HILATURA, RIBETES,
CORDONES Y APLIQUES VARIOS

García Valiño, 15
Teléfonos 380666 y 380667

ELDA

PERNIPLEX

Pernitos de plástico para el calzado (Patentado)
APARATO ESCALADOR «MANERO»

(Patente 173219)

Jaime Balmes, 14 - Telef. 380690

ELDA

PELUQUERIA DE SEÑORAS

MARIA ROSA

Peinados - Tintes - Permanentes

General Moscardó, 1

Teléfono 38 08 53

Gamberrada en nuestra ciudad,
en la Nochevieja

Un taxista de Alicante, agredido por dos jóvenes

La Nochevieja eldense se vio perturbada, ya a altas horas de la madrugada, por un hecho delictivo de los que se acostumbra ahora a etiquetar con el nombre de gamberrada. Serían las seis de la madrugada, cuando el taxi de Alicante, matrícula M-302077, propiedad de Jorge Albero y que era conducido por Fafael Santana Papi, regresaba a la capital, después de haber realizado un servicio hasta Villena. Según nos han informado, este taxista realizó un servicio de distribución del diario «Información» a algunas localidades de la provincia. Al pasar por Elda, Rafael Santana detuvo el coche con objeto de descansar un rato, y en aquel momento se le acercaron tres jóvenes, que le pidieron los condujese a Monóvar. El taxista les explicó que no podía realizar tal servicio puesto que el taxi sólo podía trabajar en Alicante. Sin más explicaciones, dos de los individuos, Antonio López Escudero, natural de Murtas (Granada) y vecino de Petrel e Inocente Tendero Pardo, natural de un pueblo de la provincia de Albacete y domiciliado en una pensión de nuestra ciudad, se abalanzaron sobre el coche y comenzaron a golpearlo, intentando incluso volcarlo, y atacando también al conductor. Este intentó de fenderse utilizando una herramienta del coche, herramienta que le fue arrebatada, siendo empleada por los agresores para golpear al taxista, causándole importantes lesiones y daños de consideración en el vehículo, tras lo cual se marcharon.

El taxista acudió inmediatamente al cuartel de la Guardia Civil, encontrando allí a la pareja compuesta por los guardias segundos José López Martínez y José Bel

trán Oviedo, del destacamento de Tráfico de nuestra ciudad. Iniciadas inmediatamente las pesquisas, a los pocos minutos del incidente se había conseguido apresar a los agresores, los cuales fueron detenidos y conducidos al cuartel de la Guardia Civil, no sin antes uno de ellos, el citado Antonio López Escudero, opusiera resistencia y agrediese a los citados agentes, uno de los cuales resultó con lesiones.

Es verdaderamente lamentable el incidente al que hemos hecho extensa referencia, por cuanto el mismo reviste una característica de gravedad poco comunes en los sucesos de esta índole que rara vez ocurre en nuestra ciudad. En Elda, población que aglutina a gentes de todas condiciones y procedencias, no se dan ni mucho menos estos casos con frecuencia, hasta el extremo de que el que comentamos es un hecho realmente insólito. Precisamente una de las características de Elda es que, tanto los eldenses como los inmigrantes que llegan a ella, observan escrupulosamente unas perfectas normas de convivencia social, que descartan, afortunadamente, casi por completo estos actos de gamberrismo tan abundantes, al parecer, en otras latitudes.

Farmacias de Guardia

Sábado, 9 D. Vicente Martí
Domingo, 10 D. Ramón Rico

Lunes y martes D. Pedro Payá
Miércoles y Jueves D. José Pérez
Viernes D. Ramón Rico

Operación Mini-Basket en Elda

MINI-BASKET es un juego creado especialmente para niños que inician su formación deportiva en los juegos de asociación. Como juego, da alegría, y como deporte, bienestar físico y moral. El

más formativo de los deportes de asociación —baloncesto—, tiene ya en Elda una sección dedicada a niños a partir de los ocho años, adaptándose a la capacidad físico-intelectual del niño. El MINI-BASKET es la versión española del BIDDY BASKET BALL, predeporte extendido en tres continentes. España incorpora el cuarto.

Con el MINI-BASKET se persiguen dos fines: la formación física y moral del niño y la elevación del nivel técnico del baloncesto español. Nadie debe dudar de la importancia del deporte en la formación de la juventud. Físicamente es necesario empezar la educación del niño en la más temprana edad para asegurar su mayor perfección.

El MINI viene a conseguir una mayor educación del niño para su vida social, preparándole para la vida de relación, haciéndole valorar de bidamente la ayuda y apoyo de y hacia el compañero, y le aleja de otros recreos nocivos para su formación.

A partir de los ocho años el niño cuenta con un magnífico deporte para él que le hará:

Más fuerte. Más alegre. Más ágil. Más sano. Más despierto. Más educado. Más sociable. Más simpático. Más inteligente. Más sincero.

Los padres y maestros deben ayudar al MINI porque han de convencerse de que los niños se harán mejores con su práctica. El baloncesto es un arma para el maestro y un amigo para el padre. Es una prevención contra el aislamiento infantil. El deporte es una de los más importantes lazos que unen continentes y razas. De todos dependerá el éxito de la empresa: hoy, mejores niños con MINI; mañana, figuras deportivas y mejores hombres en la sociedad.

Solicitamos la colaboración de los padres y maestros de los niños. Sólo así podrá alcanzar su mayor éxito esta ambiciosa empresa:

«CIEN MIL NIÑOS EN ESPAÑA JUGANDO AL MINI-BASKET».

Club Hesperia Elda

CICLISTAS Y MOTORISTAS

Pensad que sois los más débiles
No cometáis imprudencias

Nada de deporte femenino

A la hora de hacer cuentas respecto al año que termina y proyectos para el que va a empezar, tal vez nuestros lectores recuerden que nos lamentábamos hace algunos meses de la pobreza que Elda presenta en lo que a deporte juvenil femenino se refiere. En aquella ocasión se nos hizo saber que la Sección Femenina mantenía equipos de baloncesto, balonmano y balonvolea, que contendían regularmente con otros similares de Villena, Monóvar, etc.

Hemos querido informar a nuestros lectores sobre estas actividades, y la respuesta no ha podido ser más desconsoladora. No hay NADA, al menos por esta temporada. Por una parte, parece ser que faltan chicas para la formación de equipos. Por otra, para la organización de los mismos es preciso que vuelvan de Madrid, tras seguir unos cursillos, unas muchachas que «tal vez» vayan a ellos el próximo verano. Por lo que, entre una cosa y otra, lo único que queda en pie es que en Elda no tendremos, al menos en esta temporada, deporte para nuestra juventud femenina. Los campeonatos provinciales se seguirán disputando, como hasta ahora, entre Alicante, Alcoy, Elche, Orihuela, etc. Mientras Elda seguirá estando en este aspecto a la altura de Villatomates de Arriba.

A menos que los rectores de los colegios den la importancia debida a la formación deportiva de las nuevas generaciones y se decidan a salir de la apatía actual para inculcar la afición deportiva a la grey juvenil, organizando equipos escolares y torneos interescolares, creando la levadura de lo que mañana puede ser la participación de Elda en campeonatos provinciales y nacionales de más amplia resonancia y categoría.—E. N.

Guillermo de Castells y Daniel Climent

Practicantes en Medicina y Cirugía

Tienen el gusto de comunicarle han abierto un IGUALATORIO, que ponen a su disposición.

Inscripciones y Consulta: Mañanas, 11 a 1^ª. Tardas, 6 a 8

A. Maura 6, 1.º - Teléfono 380895 - ELDA

Elizabeth Arden

presenta en España

Liquid Night Cream



LA NUEVA CREMA FLUIDA
PARA NOCHE
ABSOLUTAMENTE NO GRASA
HIDRATANTE
REGENERADORA
ENSAYELA ESTA NOCHE
MAÑANA SE DARA CUENTA

CONCESIONARIO

GUILLEN

Perfumería

M. Anido, 23

Centro de Idiomas Club

A partir del jueves, 7, se han reanudado las clases de inglés y francés en este Centro, así como sus reuniones de ampliación cultural.

A la hora de salir este número habrá tenido lugar ya la primera de éstas, consistente en una charla, con proyección de diapositivas, sobre «Australia y los australianos», a cargo de dos jóvenes australianos, Jorge y Cirilo, que se encuentran realizando un viaje de estudio por toda Europa. La próxima semana daremos reseña del desarrollo de esta reunión.

En colaboración con el Centro Excursionista, este club ha organizado unas clases especiales de inglés en combinación con el programa «Inglés para Todos», de Televisión Española. Quienes deseen seguir estas lecciones pueden dirigirse al Centro Excursionista, Menéndez Pelayo, 6, o al Centro de Idiomas, San Roque, 33.

ELDENSE: Tu periódico, VALLE DE ELDA. Tu emisora, RADIO ELDA.

Eldense, 1 - Cartagena, 2

Y el Deportivo entró en barrena

La gélida tarde del día 1.º de año, fue triste para el aficionado eldense, que vio cómo su frágil estructura se descomponía por obra y gracia de un gol desgraciado, por un balón, impulsado hacia atrás por Camarasa en busca de cesión al portero que cayó a los pies de Blanquera, que marcó limpia y le galmente un gol que descompuso al triste cuadro local. Hasta ese momento, ninguno de los dos equipos había dado sensación de peligro, y mucho menos de lanzarse al ataque. Los cartageneros, con la renta recibida, lucharon por mantener la diferencia y en otro contraataque, en las postrimerías del partido, lograban el otro gol que significaba la victoria. Poco hicieron por el triunfo, todo se les dio en bandeja. El gol del Eldense fue obra de Careaga, que en la reanudación salió de delantero centro. Fracaso todo el equipo, demostrando una vez más su inoperancia. Este equipo no ofrece peligro

porque sólo se apoya en la defensa, y en el disparo de Trilles. Pero un solo artillero es poca cosa para un equipo. Visto lo que viene sucediendo todo lo que va de temporada, sólo queda un remedio: renovarse o morir. Lo lamentable es la desilusión de esta afición, volcada como nunca en pos de nuestro primer club. No podemos creer lo que vemos, pero es verdad. No tenemos equipo por falta de artilleros. Y conste que Trilles es de lo mejor que hay cara al portal contrario. Pero con un solo delantero no se va a ninguna parte que no sea al más absoluto fracaso.

CARTAGENA: Blas; H. Nicolás, Santos, Estrela; Trujillo, Casas; Lalo, Vitaller, Blanqueras, Pons y Mercader.

ELDENSE: Gimeno (1); Careaga (2), Camarasa (0), Joseico (0); Miguel (1), Cabanes (0); Horacio (0), Martí (0), Sosqui (0), Trilles (0), Rubio (0).

Alicante, 2 - Eldense, 1

Todavía recordamos el partido de Alicante con incredulidad. No debió perderse, y si se perdió, fue por culpa de los imponderables. Pero dice el refrán, y aquí se confirma, que las desgracias nunca vienen solas.

Comenzó el partido con ataques de ambos bandos. Por parte del Eldense con más técnica, por los alicantinos con mayor velocidad que le proporcionaba su juventud. Pero ambos con ganas, con coraje, con fe, con ansias de triunfo.

Después se produjo un «bache» de los jugadores eldenses, apurando y jugando en horizontal, con retenciones innecesarias y faltos de tiro a puerta. Así terminó el primer tiempo y con esta tónica comenzó el segundo, pero ya se vio que en la caseta azulgrana se había enmendado la dirección, se habían dado órdenes oportunas y prácticas y el partido se encaminó por otro sendero más eficaz, dominando a sus rivales y forzando un córner que no se pudo convertir en gol. Es, sin embargo, el Alicante el que marca a los once minutos y por medio de Torres el primer tanto de la tarde. A los 24 minutos, un disparo largo de Horacio hacia diana en el portal alicantino.

La preparación física del Eldense era superior a la del rival, y se impusieron en su terreno con absoluta superioridad. Se veía venir el desempate, y en el descuento del tiempo con propina, por anterior interrupción, los azules lograban el increíble gol del triunfo en medio del mayor estupefacción de pro-

plos y extraños. No se mereció perder el Eldense. Hubo rapidez, técnica, bravura, disparo y planteamiento del partido. Pero la suerte o la desgracia nunca vienen solas. Eso pasó en Alicante.

Alineaciones:

ALICANTE: Rosas; Carratalá, Colomer, Corona; Murcia, Matas; Torres, Cervera, Sevilla, Sancho y Paquito.

ELDENSE: Gimeno (2); Careaga (2), Camarasa (2), Joseico (2); Bartolo (2), Cabanes (2); Horacio (2), Besó (2), Trilles (2), Martí (2), Soski (2).

VALLE DE ELDA es una empresa periodística que da prestigio a Elda. El eldense puede ayudarla con su suscripción o con su anuncio.

Contable 41 años

Con treinta años experiencia industria calzados dispone de 1 a 6 horas para trabajar en Almacén o Industria importante. SIN COMPROMISO HASTA TANTO SE EFECTUEN PRUEBAS DE CAPACIDAD.

Para cambio de impresiones llamar al teléfono 381510

ABSOLUTA RESERVA

TRABAJOS SOBRE: Contabilidad General Oficial y de Control. — Puesta al día de Ejercicios atrasados. — Correspondencia. — Liquidaciones S. S. U. — Cálculo de Costes, Cargas fijas, Comprobación y Punto muerto de una industria. — Estudio Mercados y Capacidad para desplazamientos controlando labor Agentes de Ventas. — Organización de Trabajo, Inversiones en Utillaje, su depreciación y rentabilidad. — Conociendo proceso fabricación, rendimientos y materias primas. — Carácter para encauzar relaciones entre productores y Dirección de una Empresa.

BALONMANO

División de Honor: Pizarro-Artilene, de Sabadell

PRIMERA CATEGORIA FASE PROVINCIAL

Floja jornada la del domingo pasado para nuestros equipos: salvo el Centro Excursionista, que no jugó, los resultados nos fueron adversos en los dos encuentros disputados.

ENESA, 8; Salesianos, 20. Como muestra el tanteo, los eldenses no fueron enemigo para los líderes alicantinos. Lo que en realidad no revisite gran importancia, dado que lo esencial es que este animoso conjunto vaya curtiéndose y adquiriendo veteranía en estas lides. El Enesa alineó a: Serrano y Busquier; Novillo, Martínez, Vidal (4), Mánuez (2 de penalti), Cremades, Vergara (2), López, Parreño y Torregrosa.

PETREL, 3; Elche C. B., 7. Tampoco a los petrelenses sonrió la suerte y hubieron de sucumbir ante los potentes ilicitanos, resueltos a disputar el liderato a los alicantinos. Con el Petrel se alinearon: Poveda y Benet; Maestre (1), Planelles, Díez, M o r a n t, Falcó, Orgilés, Arráez, Gadea (2) y Giménez.

Para mañana están señalados los encuentros: Salesianos-C. Excursionista y Elche-Monóvar. Descansa Enesa, y no juega el Petrel por haber sido eliminado de la competición su rival, San Fernando de Alicante. Así que, ánimo, excursionistas, a jugar lo mejor que podáis y a dejar bien alto el pabellón eldense, no sólo en calidad de juego, sino en entusiasmo y deportividad.

E. N. P.

HERNIADOS

El Gabinete Ortopédico «HERNIBIEN», bajo prescripción facultativa, resolverá su caso por difícil que sea, con su aparato automático (patentado) sin tirantes ni presiones molestas. Aparatos para elevación de estómago etc.

Pasame consulta en Elda el día 14 de cada mes de 10 a 2 en la clínica del doctor Molina Quelpo de Llano, 30. (c. e. s. número 15874)

Compro toda clase de antigüedades

Cuadros, libros, porcelanas, monedas antiguas, etc. etc.

Dirigirse a C. Yagüe

Menéndez Pelayo, 7

ELDA

CARTELERERA

CINÉ

CASTELAR Y CERVANTES

Sábado, domingo y lunes

Extraordinaria superproducción en Cinemascope y Tecnicolor

CITA EN LAS VEGAS

Por Elvis Presley

(Autorizado mayores 18 años)

REX

A partir del SABADO

LIS

Sábado, UNICO DIA

Grandioso estreno en Cinemascope y color

Carmen Jones y Fort Apache

(Autorizado mayores 18 años)

Cine Regio (Petrel)

Gran programa doble

La noche de la Iguana

por Ava Gardner

Nacida para amar

Tecnicolor

(Autorizado mayores 18 años)

CANTÓ

HOY, sensacional programa doble en tecnicolor

Los Titanes

y el divertido estreno

Un militar y medio

por Aldo Fabrizi

TOLERADO MENORES

CAPRI

HOY, éxito arrollador del sensacional programa doble en Cinemascope y Tecnicolor

La verdadera historia de JESSE JAMES

y el sensacional Estreno

Reajuste matrimonial

por Jane Fonda

(Autorizado mayores 18 años)

COLISEO Y ALCAZAR

Gran programa doble con el ESTRENO

Totó, Fabrizi y los jóvenes de hoy y EXODO

(Autorizado MAYORES)

LIS

Domingo, único día

Blanca Nieves y los siete enanitos

Tecnicolor

Fort Apache

(Tolerado menores)

GOYA

Gran programa doble

Carmen Jones

La noche de la Iguana

por Richard Burton

(Autorizado mayores 18 años)

REX

A partir del martes

Gran programa doble con el estreno

Macario

y El sabor del miedo

(Autorizado mayores)

GLORIA

A partir del Viernes
Gran programa doble con el ESTRENO

Pedro el Cruel

Cinemascope y Tecnicolor
La becerrada
Eastmancolor
(Tolerado menores)

Carmen Jones

Nacionalidad: Norteamericana. Director: Otto Preminger. Intérpretes: Dorothy Dandridge, Harry Belafonte, Pearl Bailey.

La Carmen de esta película norteamericana no es una cigarrera sevillana, sino que trabaja como empleada en una fábrica de paracaídas. Joe (D. José) es un muchacho que aspira al título de piloto, y Husky («Escamillito») lejos de ser torero, es un famoso boxeador, ante el que se rinden las mujeres. Versión moderna y actualizada de la obra de Próspero Merimée, con la acción centrada en Chicago y en nuestros días. La trama, aunque llevada libremente, no pierde su línea argumental, manteniendo con fidelidad en escenas originales. La partitura es realmente interesante, y se escucha con atención.

Un militar y medio

Nacionalidad: Italiana. Director: Steno. Intérpretes: Aldo Fabrizi, Renato Rascel, Vira Lisi.

Al regresar a Italia para dedicarse a los negocios, tras una estancia de treinta años en Norteamérica, Nicolás Carletti es obligado a cumplir su servicio militar. Para poder cumplir sus obligaciones comerciales ha de pasar verdaderos apuros, sobre todo, con motivo de una complicación amorosa.

Becket

Nacionalidad: Inglesa. Director: Peter Greenville. Intérpretes: Richard Burton, Peter O'Toole, John Gielgud.

Basada en la obra de Jean Anouilh, se trata de una magnífica película, que relata la vida azarosa y dispada, primero, y heroica y ejemplar después, del que sería arzobispo de Canterbury. Tomas Becket. Desde el humor desenfado hasta el clima más dramático, todos los registros son pulsados con evidente fortuna. Escenarios naturales de una belleza extraordinaria, sirven de marco a una

Edad Media, compleja y simple, heroica y desconcertante, presentada con un realismo impresionante.

Cita en Las Vegas

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: George Sidney. Intérpretes: Elvis Presley, Ann Margret, Cesare Danova.

En la ciudad de Las Vegas se desarrolla una historia sentimental entre una joven profesora de natación y un camarero que aspira a ganar una gran prueba automovilística. Se intercalan números de música moderna, que cantan y ballan los protagonistas con bastante acierto, y casi siempre acompañados de una coreografía muy vistosa. El guión es entretenido y mantiene la atención con panorámicas excelente y conseguidos efectos cinematográficos.

Colaboración de estudiantes de medicina en las sesiones de la Agrupación Médica

La Agrupación Médico-Quirúrgica celebró su sesin quinenal ordinaria, esta vez en colaboración con los estudiantes de medicina de la localidad, de los que asistieron catorce.

La primera ponencia estuvo a cargo del estudiante don José Jover Belló, que desarrolló el tema «Eritroblastosis fetal», del que recientemente se han hecho investigaciones que han modificado por entero el concepto de las incompatibilidades Rb de la madre con el feto y de los factores de herencia, todos ellos en función de los nuevos estudios sobre anticuerpos e inmunidad. El conferenciante hizo una clara y completa exposición del tema completado con dos historias clínicas de la cátedra de toxicología de Valencia. Al final un interesante coloquio de todos los presentes permitió al mismo completar detalles de su interesante conferencia. El segundo tema de la sesión corrió a cargo del doctor Pertejo, que desarrolló el anunciado tema «Alcoholismo y enfermedad», estudiado a la luz de las recientes adquisiciones siquiátricas de considerar al alcohólico como a un ser siquicamente inmaduro. La sesión se vio muy animada.

Ideal Cinema

Colosal estreno en cinemascope y tecnicolor

BECKET

por Richard Burton

Complementos

(Autorizado mayores 18 años)



- Construcción de la carretera Petrel-Catí
- Supresión de las curvas de Santa Bárbara

El año que empieza traerá para nuestra villa dos importantes obras de mejora de sus comunicaciones con la zona montañosa del interior bien necesitada de más fáciles caminos. La comarca de Catí se verá favorecida por la aprobación dada por la Comisión Provincial de Servicios Técnicos el día 29 del pasado mes de diciembre último al proyecto de carretera Petrel-Catí que correrá, probablemente, paralela a la rambla de los Molinos.

Por su parte, la Jefatura de Obras Públicas ha hecho público que, entre otras importantes obras a realizar en la provincia, en este año de 1965 se llevará a cabo la supresión de las curvas de Santa Bárbara, en la carretera general Alicante-Madrid, con un presupuesto de doce millones de pesetas, realización que supondrá la desaparición de uno de los puntos más peligrosos —si no el que más— de dicha carretera de primer orden en circulación de vehículos.



Los Reyes del ama de casa

Está en silencio el hogar; flota una esperanza vana; la esposa suele mirar la calle, tras la ventana.

Vispera de Reyes Magos, ilusiones por doquier; hay unos rumores vagos de congoja en la mujer.

El marido la avizora sin comprender la razón. ¿Por qué sufre ¿Por qué llora?

Y, preso de la emoción, la acaricia dulcemente, amoroso, enternecido; llena de besos su frente y le susurra al oído: «¿Qué quieres tú, mi tesoro, para alegrar tu semblante? ¿una pulsera de oro? ¿un anillo con brillante? ¿Quieres alhajas a cientos...? ¡Habla y tendrás lo que digas!

¿Quieres un Seat 1.500 y que rabien tus amigas?»

Alzó la esposa los ojos al cielo, triste y callada, cual si todos sus antojos brillasen en su mirada y al fin sus labios se atreven a decir: «¡Dios Soberano: sólo quiero que me lleven la BOMBONA DE BUTANO.!»

FRANCISCO TETILLA

VISTOSA CABALGATA DE REYES.—A pesar de la tarde tan desapacible que se presentó el día 5, la Cabalgata de Reyes organizada por la O. J. E. de nuestra Villa realizó el tradicional recorrido por las calles petrelenses, entre la expectación maravillada de centenares de niños. Las autoridades y público, acompañados por la Banda municipal de música, se trasladaron a la calle de Gabriel Payá, donde recibieron a SS. MM. los Reyes de Oriente y a su fastuosa comitiva. Seguidamente, recorrieron las calles hasta la Plaza del Generalísimo, donde por primera vez se había instalado un Belén viviente, en las gradas de acceso a la iglesia, con la particularidad de que incluso el Niño Jesús era un verdadero niño, o mejor dicho, una preciosa niña petrelense. Dieron la bienvenida a los Reyes, en nombre de Petrel, don José Luis Perseguer de Castro, Teniente-Alcalde del Ayuntamiento, hablando a continuación los Magos, que dieron las gracias por la magnífica acogida que se les había dispensado y expresaron su deseo de que todos los niños vayan superándose en sus estudios y en su comportamiento, y, de esta forma, el año próximo volverán para traerles más y mejores juguetes. Acto seguido, SS. MM. ofrecieron al Niño oro, incienso y mirra, cantándose a continuación tradicionales villancicos. El acto finalizó con una grandiosa palmera de fuegos artificiales y una estruendosa traca, y los niños se retiraron a sus hogares para soñar ilusionados con la mañana del día 6, que les traería los juguetes anhelados.

FALLO DEL III SALON NACIONAL DE FOTOGRAFIA.—Se ha hecho público el fallo de este Concurso, organizado, como ya dijimos, por el Centro Excursionista Petrelense, con la participación de cerca de un centenar de aficionados, en su mayoría de la región valenciana. Los premios concedidos han sido los siguientes: Premio de Honor, a don José Navarro Brotóns, de Elda, por su obra «Lago San Mauricio»; Primer Premio Montaña, al mismo, por «Glaciar»; Segundo Premio Montaña, a Kim Colom, de Castellón, por «Electrón»; Tema Libre, a don Francisco Esteban, de Elda, por «Caprichos de luz»; Tema Petrel, al mismo, por «Entre veteranos»; Afición Local, a don Luis Navarro Sala, por «Ca-

Pisos... Pisos... Pisos...

LOCALES DE NEGOCIO

Iniciada la construcción de 8 pisos y planta baja, para locales comerciales, en la calle Don Quijote, 40, esquina a María Guerrero

INFORMES EN

HILATURAS TORRES

María Guerrero, 43 - Teléfonos 380165 y 382060 ELDA

Facilidades de pago

Fallo del Concurso Escolar de la Feria del Calzado

Con cierto retraso, debido a la premura de tiempo con que hubo de ultimarse la instalación de la Feria del presente año, no pudo fallarse este interesante Concurso en la fecha deseada. Estos días, por fin, se ha hecho público el resultado del mismo.

En Dibujo, para concursantes hasta 9 años de edad: Primer premio, al trabajo presentado bajo el lema «Expansión», original de la niña María Isabel Ganga Richart, de la Escuela de Niñas número 2 (Progreso). Accésit, al lema «Ruta», de la niña Paquita Mira Samper, del mismo colegio indicado, y al lema «Familia», de la niña Paloma García Gómez, del Colegio «Santa Teresa».

Dibujo, para concursantes de más de 10 años: Primer premio, desierto. Accésit, lema «Trompa», de Felipe Ernesto García Gómez.

Literario (de 10 años en adelante): Primer premio, lema «Siempre más», original de Isabel María Esteve Sánchez y lema «Elevation», de

Lolita García Sotos. Accésit, lema «Paso a paso hacia el ideal», de Carmen A. Payá, y lema «El zapato», original de Felipe Ernesto García Gómez.

SE ALQUILA

magnífico local muy apropiado para establecimiento comercial

(situado en esquina calle General Monasterio, 92)

Razón: Gral. Monasterio, 92, 1.º

Se vende Primer piso

a estrenar, con cuatro habitaciones, comedor cocina y dos galerías. Total 120 m.² En General Monasterio (frente Feria de Calzado)

Razón: Avenida Chapí, 26

Droguería EL PARQUE

Teléfono 380469

SE ALQUILA

LOCAL MUY CENTRICO

Propio para comercio o industria

Razón:

Gral. Dávila, 16

ELDA

VENDO PISOS

desde 140.000 pesetas en adelante muchas facilidades de pago.

Informes: General Aranda, 42

Teléfono 380698

da edad con su tema», y a don Luis Vera, por su obra «Redoble». Nuestra enhorabuena a premiados y organizadores.

NAVIDADES. — Como todos los años, nuestro pueblo ha celebrado las tradicionales fiestas navideñas en torno a las «mesas-camilla» o junto al fuego de las chimeneas, en la intimidad de hogares y familias. La iglesia se ha visto repleta de fieles, que asistieron a la «Misa del Gallo» y a los restantes oficios religiosos propios de estos días, destacando entre ellos la típica «Misa de pastoretts».

LUIS VERA POVEDA

Orihuela, 1 - Eldense, 3

Y la tercera va la vencida

Se le devolvió al entrenador la confianza que se le había negado en el último partido. Salió con nuevos bríos el equipo. El planteamiento fue el mismo que en Murcia —sólo que esta vez el hombre libre, fue el mejor— se jugó más en vertical, y el equipo funcionó a maravilla, porque el marcador le era favorable. El peor mal que tiene un equipo es tener que remontar un tanteo. Máxime si se carece de artilleros y conste que en Orihuela no hubo suerte y nuestro hombre-gol, estuvo desafortunado en el disparo. Se dominó en el centro del campo con Bartolo, Cabanes y Martín. Este último fue el artífice de la victoria; resultó una lanzadera con pases precisos y el equipo bordó un fútbol de primera calidad. Rubio profundizó una y otra vez y sólo pudo ser contenido con un patadón alevoso que lo envió a la caseta para no reaparecer. Trilles no tuvo su tarde y desperdió varias ocasiones de marcar, así como Martín —sin que esto signifique censura— y Besó despertó de su letargo aunque desperdió un gol que hubiera significado la gran goleada. Horacio bullía primero sin resultado; después, se adentraba con profundidad. Bartolo, dueño del centro del campo en ayuda y ayudado por Martín, mandaba como dueño y señor y Cabanes, recuperado, apoyaba y le sobraba fuelle y deseos para lanzarse al ataque. La defensa, como en ellos es costumbre y norma, formaban una muralla sólo salvada en las postrimerías con una mano inocente y aburrida de Camarasa que motivó un penalty que a poco si atrapa Gimeno. El equipo respondió a las mil maravillas, pero, no nos engañemos, con carencia de disparo. El alinear a Trilles de centro de lantero y, lo que es peor, mantenerlo después, fue un fallo de Rey, que, de haberse perdido, encontraría en estas páginas una censura fuerte. La permuta con Besó o Rubio, con Horacio de extremo, pudo haber significado una mayor goleada. Trilles, marcado de cerca, como suelen marcar a los centros de lanteros, no es efectivo, y Horacio juega más de interior. Pero, en fin, que con defectos se gane es mejor que derrotado con virtudes. El camino de la recuperación está marcado y no están las esperanzas perdidas. Con fe se mueven las montañas. ¿Por qué no se ha de mover la tabla clasificatoria?

El peor mal es el económico. ¿Por qué no lo solventamos con hechos en vez de con palabras? La directiva precisa de buenas entradas. Y, además, de la ayuda de to-

dos. ¿Cuándo nos reunimos?, o, sin reunirnos, ¿cuándo iniciamos una suscripción de ayuda efectiva y numerosa? Hechos y no palabras. A arriar el hombro todos. Si buenos somos para exigir, igual debemos ser para aportar.

El arbitraje, perfecto.

Alineaciones:

Orihuela: Ibañez; Víctor, Bellot, Iriés; Manzano, Sanchó; Larrosa, Segura, Monchi, Avelino y Galán.

Eldense: Gimeno (2); Careaga (2), Camarasa (2), Joseico (2); Cabanes (3), Bartolo (3); Besó (2), Martín (3), Trilles (2), Horacio (2), Rubio (2).

Los goles fueron marcados por Horacio, Bartolo y Rubio. El del Orihuela, por Galán, de penalty, en el último minuto.

P. LOPEZ

Tiros desde la general

(Viene de la última pág.)

nos tanto cuando no van las cosas bien, y así podemos pedir más, exigir más y encontrar la solución que buscamos? Es decir, que a mil pesetas cada uno, ya podemos después elevar la voz con más razón. Esto es actuar en práctico. ¿Lo hacemos?

Ha renacido la esperanza. Y, bien entendido, que de donde y como han conseguido los positivos los que están en cabeza, podemos también hacerlo nosotros. Sin contar con que tropiecen de la misma forma que nos ha sucedido a nosotros.

Mañana, el Lorca. El equipo recuperado que más y mejores goleadas ha conseguido últimamente. Ojo al Lorca. Van embalados.

Creo que mañana el equipo debe tener más apoyo de las gradas, menos graciosos de los que no saben callar en la adversidad. Más amor al club de nuestra ciudad. Mañana, siempre, en la victoria y en la derrota. ¡Añpa, Deportivo, y nadie más!

Miguel, el pundonoroso Miguel, que resultó y jugó le-

sionado contra la Cartagenera, se encuentra en Valencia en tratamiento de su hombro lastimado. Rubio, que resultó lesionado en las postrimerías del partido de Orihuela, también está en tratamiento, ignorando a la hora de redactar esta crónica la importancia de la lesión.

Y es cosa de recordar al aficionado las muchas dificultades por que atraviesa el club. Una gran entrada y una ovación de desagravio se precisa mañana. Y entre todos a ver si nos encaminamos hacia el primer lugar de la tabla. Que por deseos de esta afición y categoría del club y de nuestra ciudad, es el lugar que nos corresponde. A aportar todos nuestra ayuda para contrarrestar tantas voces destempladas. ¡Añpa, Deportivo!

CARPINTERO

Alquiler de automóviles con y sin chófer

ESPI Dahellos, 5
Teléfono 380916

Eldense: Si piensas en el porvenir de tus hijos, preocupate y presta tu ayuda al Colegio.

Nacimientos - Pesebres - Figuras - Adornos y Arboles

Cuanto desee en artículos de Navidad, en

Establecimientos CANO

Generalísimo, 9 ELDA Teléfono 380472

Resultados y Clasificación

TERCERA DIVISION - GRUPO X

Orihuela, 1; La Roda, 1
Cartagena, 2; Cieza, 0
Imperial, 1; Aspense, 0
Lorca, 4; Ilicitano, 1

R. Ibense, 2; At. Cartagena, 2
Monóvar, 4; Jumilla, 0
Albacete, 3; Almansa, 1
Alicante 2; ELDENSE, 1

PARTIDOS JUGADOS EL DIA 6

Orihuela, 1; ELDENSE, 3
Cartagena, 6; Ilicitano, 0

Imperial, 0; At. Cartagena, 1
Almansa 1; Monóvar, 2

	J	G	E	P	F	C	P	PR
1 Cartagena	16	11	2	3	43	11	24	+ 6
2 Albacete	16	9	5	2	32	16	23	+ 7
3 Imperial	16	9	4	3	27	18	22	+ 4
4 Alicante	16	10	1	5	30	17	21	+ 3
5 ELDENSE	16	8	3	5	28	16	19	+ 5
6 Rayo Ibense	16	8	2	6	30	30	18	= 0
7 Ilicitano	16	8	1	7	33	32	17	+ 3
8 Jumilla	15	6	2	7	16	22	14	+ 2
9 La Roda	15	6	2	7	22	27	14	- 2
10 Orihuela	16	5	4	7	21	26	14	- 4
11 Cieza	15	5	2	8	15	21	12	= 0
12 Almansa	16	5	2	9	26	28	12	- 4
13 Lorca	15	5	2	8	18	27	12	- 6
14 Monóvar	16	4	3	9	19	33	11	- 5
15 At. Cartagena	16	4	2	10	17	27	10	- 4
16 Aspense	16	2	5	9	19	37	9	- 5

Estrújese el magín

EL HUMCRISMO

El humorismo ha sido y si fue siendo un modo diferente de ver las cosas, lejos de la formalidad habitual con que las miramos y muy cerca de ese especial sentido satírico que tiene el hombre para ridiculizar o sacar a la superficie sus aspectos risibles o jocosos.

El humorismo, pues, es un enfoque nuevo que han utilizado la literatura, la música, la pintura, etc. Sería interesante que usted nos contestara con acierto a las siguientes preguntas sobre el tema:

1) El famoso compositor Haydn tuvo el rasgo de humor de despertar a los oyentes (que acostumbraban a dormir durante la ejecución de un concierto), mediante el empleo de un efecto sonoro especial a base de platillos, ¿sabe cómo se tituló a esta sinfonía?

«Sinfonía de las velas». «Obertura del duende». «Sinfonía sorpresa». «La campana». «Sinfonía con estrépito».

2) Existe un famoso poema dedicado, con buen humor y donaire, a una descomunal nariz. El poema es célebre, pero todavía lo es más su autor. ¿Quién fue éste?

Góngora. Baltasar Gracián. Lope de Vega. Quevedo. Cervantes.

SOLUCIONES

1) «Sinfonía sorpresa» (2) Quevedo.

CONDUCTOR DE CAMION

En la carretera eres el más fuerte. No abusos de tu fortaleza



Contra la Cartagenera no sólo tropezamos; aquello fue un desastre. Y no se salva na die.

Y el nuevo fracaso se debió, ni más ni menos que a la falta de artilleros. Si es que los tenemos, y si los tenemos se ve que tienen la pólvora mojada... si es que tienen pólvora.

Llegó el domingo y fuimos a Alicante. Se hizo un buen partido, con muchas ganas de triunfo, pero se perdió. Ellos marcaron una vez más. Como siempre.

Y es que, señores, no es cosa de dudar ni de buscar cabezas de turco. No se gana porque marcamos menos goles que con una delantera de borrachos y con menos puntería que un bizco con un fusil.

Somos de los equipos menos goleados y menos goleadores. Es decir, ¿cómo queremos ganar partidos con un equipo de «menos»?

Estamos jugando en terreno contrario todos y cada uno de los partidos y sin embargo marcamos menos goles que los dominados. ¿Me quieren ustedes decir dónde está y cuál es el fallo del equipo?

Al tomar posesión el nuevo presidente, habló de refuerzos. ¿Dónde están?

Creo que hace tiempo dije que Asterio resultó gravemente lesionado en una rodilla. Pues desde ese día el Melilla no da una a derechas. Y según la prensa melillense toda la culpa la tiene el jugador que lesionó a Asterio. Sin comentarios.

Se ha repuesto de su lesión Albert, el gran defensa eldense, que por poco dinero se podía haber quedado aquí, pero que no está. Su reparación se ha contado con un triunfo herculano en campo contrario. Y es que los eldenses no valen... en Elda.

Y aquí, aunque no pudo ser

alineado, no por eso deja de ser pieza importante de ese Cartagenera que más parece que va a ser campeón de grupo. Me refiero al interior García, todo un señor artillero. De esos que nosotros no cesitamos y de los que carecemos.

Y quede mi agradecimiento a la directiva del Eldense, por ese gesto tan caballeroso del amigo Luis Navarro. Su gesto lo considero de desagravio y su comportamiento de correcto y normal en un hombre que representa al Deportivo y por lo tanto a una entidad que es eldense. Con hombres así no hay problemas. Muchas gracias, señores.

Bien han cumplido los Reyes Magos. En Orihuela se ha ganado por buen resultado. Y no hubo suerte, que si no, la goleada había sido de escándalo. Es decir, que nuestro equipo tiene «vena» de loco: unas veces por mucho y otras por poco. Así que deben seguir «por mucho». Como en Orihuela.

Y lo bueno es que se jugó a lo campeón. Con apoyo de las jugadas, con un perfecto planteamiento y con el perfecto fondo físico de costumbre. Es decir, que ya no fusillamos a Rey.

A propósito de Rey: resultó muy desagradable la cen-

VALLE DE ELDA

Redacción y Administración
 Moscardó, 1 - 1.º
 Teléfono 380212

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	España	Extranj. (1)
Un semestre	75'—	100'—
Un año	150'—	200'—

(1) Excepto Hispanoamérica, Marruecos y Filipinas, para los que rige la misma tarifa que para España.

NOTA.—Las suscripciones de fuera de Elda se abonarán por anticipado, por Giro Postal u otro medio de fácil cobro.

sura a un hombre trabajador que no tenía más culpa de las derrotas, que la falta de un delantero más. Es decir, que el equipo no ha ido a menos, lo que falta es lo que no ha fichado la directiva: un, lo mismo que la censuramos y le pedimos jugadores. ¿Por qué no nos juntamos 100 ó 200 señores aficionados al fútbol y censura-

Termina en página nueve

¡GRAN OPORTUNIDAD!

Venta de parcelas residenciales

con ESQUINAS a 2 y 3 calles y parcelas de paseos centrales

Zona ALTEA - BENIDORM (El Albir)

PANORAMICAS - SITUACION EXCEPCIONAL

Magnífica inversión para colocación de capitales - Revalorización continúa

VENTAS CONTADO Y PLAZOS

PROPIETARIO - VENDEDOR:

“Urbanizaciones FRANCISCO ZARAGOZA” - ALTEA

Informes: J. NAVARRO - Ramiro de Maeztu, 2, 1.º

Teléfonos 380273 y 380272 - ELDA